



**Fischereiverein Vierwaldstättersee 6000 Luzern**  
(Gegründet 1894)

# Präsidentenbericht 2019

Geschätzte Mitglieder vom FVV

## Jahresbericht

### Vorstandssitzungen / Aktivitäten vom Vorstand

Der Vorstand traf sich 2019 zu 3 Vorstandssitzungen (Januar, April und Oktober). Dabei wurden die anfallenden Arbeiten in den Resorts vorbereitet, besprochen und in der Folge umgesetzt. Dominik und Adrian haben sich schnell in ihre Aufgaben eingearbeitet und der Vorstand freut sich auf eine weiterhin tolle Zusammenarbeit. Arno Affolter vertrat den FVV als Gast an der GV der Seefischer Nidwalden im Januar.

### FKL

Der Präsident und der Vizepräsident haben im Januar am FKL Präsidentenhöck teilgenommen. Ende März waren Guido Felder und Arno Affolter an der DV vom FKL präsent. Zudem waren Guido und Arno an der Frühlingstagung (Info zum Project Lac) und Arno an der Herbsttagung (Der Biber – Freund und/oder Feind) vom Fischereiverband Luzern.

### Generalversammlung

Am 23. März 2019 durfte ich im Restaurant Sternen in Horw wiederum mehr als 100 Mitglieder und Ehrengäste zur 128. GV vom FVV begrüßen. Die Traktanden, Ehrungen und die Vorstellung der Neumitglieder wurden zügig vorgenommen. Das Traktandum Erhöhung vom Seeforellenshonmass gab nach einer kurzen Einführung von mir und einem Referat von Peter Ulmann schon mehr zu diskutieren. Die Abstimmung unter den Mitgliedern zeigte folgendes Resultat: 41 Stimmen für eine Erhöhung auf 45cm, 17 Nein und 14 Enthaltungen. Diese Information mit Begründung wurde dem lawa, bzw. der Fischereikommission Vierwaldstättersee schriftlich mitgeteilt. Der Apéro, das Nachtessen und die grossartige Tombola waren wiederum die Höhepunkte des Abends. Ein grosses Dankeschön geht an Dani Unternährer und sein Team, welches uns einmal mehr kulinarisch verwöhnt hat. Dank dem „Grosseinsatz“ von Guido und Winu konnten wir uns über einen vollbeladenen Gabentisch für die Tombola freuen.

### Seeforellen-Schonmass im Vierwaldstättersee

Im Nachgang zur Konsultation der Fischereivereine und Verbände hat die Fischereikommission Vierwaldstättersee mich im September 2019 in einem Brief über das Ergebnis informiert. Dieser Brief wurde allen Mitgliedern per Mail zugestellt. Darin ist zu lesen, dass aufgrund der gemachten Bewertungen und Einschätzungen aktuell auf die Erhöhung des Fangmindestmasses verzichtet wird. Es werden jedoch Massnahmen zur Lebensraumvernetzung und zur Aufwertung von Seeforellen-Laichgewässern/-Laichplätzen forciert und unterstützt.

### Fischeinsatz

Leider konnten wir im 2019 aus verschiedenen Gründen keine Seeforellen-Brütlinge in die Bäche in Greppen, Stansstad und Ennetbürgen einsetzen. Erstens wegen Hochwasser infolge von starken Regenfällen und zweitens hatte Nils Hofer aus ungeklärten Gründen einen markanten Ausfall während der Aufzucht. Deshalb wurden am 09. November zusammen mit unseren Freunden von den Seefischern NW und vom FV Weggis nach einem Apéro in der Fischerhütte von Alois und Nils Hofer mit ca. 12 Booten nur noch ca. 1000 kleine Seeforellen in die Weiten des Vierwaldstättersees entlassen. Zum Zmittag gab es Spaghetti Bolo im Tell-Stubli Kehrsiten, welche uns von den Seefischern NW offeriert wurden, vielen Dank! Den Spendern des Apéros, Alois & Nils Hofer sowie Jürg Hammer möchte ich herzlich danken und auch allen Fischerkollegen welche beim Aussetzen der jungen Seeforellen in diesem Jahr behilflich waren.

## **Freundschaftsfischen**

Wie im Vorjahr fand das Freundschaftsfischen am 6. Juli wieder in Luzern statt. Dieses konnte bis um 14.30h bei herrlichem und prächtigem Sonnenschein durchgeführt werden. Der neue Festplatz auf dem Areal der SNG am Alpenquai erwies sich dann auch bei Sturm und intensivem Regen als einigermaßen «Wetterfest» Den Wanderpreis für den längsten Fisch gewann Markus Wyss mit einem Hecht von 92cm. Das Küchenteam unter der Leitung von René Schnider als Fisch-Würzer und Adi Widmer hatte alle Hände voll zu tun um die Felchen und die von Robin Huber professionell filetierten Hechte zu hervorragenden Knusperli's zu verarbeiten. Für die musikalische Unterhaltung sorgte das Innerschweizer Ländler Trio aus Horw. Allen Helfern, Kuchenspender/Innen und dem Team der SNG gehört ein grosses Dankeschön für die perfekte Vorbereitung und Durchführung. Unser langjähriger Festwirt Winu hat das Zepter an seinen Nachfolger Dominik Sager übergeben und ich danke Winu an dieser Stelle ganz herzlich für seinen grossartigen Einsatz beim Freundschaftsfischen in den vergangenen Jahren.

## **Fischerei**

Aus Sicht der Fischerei war auch dieses Jahr recht gut. Es wurden sehr gut Balchen und Felchen gefangen. Auch Egli wurden gut gefangen. Etwas weniger gut wurden Hechte gefangen.

## **Todesfälle**

Am 02. Mai 2019 ist unser langjähriges Vereinsmitglied, Walter Hirt-Mathis, leider gestorben. Wir behalten Walti in bester Erinnerung und entbieten seinen Angehörigen unser Beileid.

## **Ausblick**

Die GV findet am Samstag, 21. März 2020 im Hotel Sternen Horw statt. Das Freundschaftsfischen wird am Samstag, 4. Juli 2020 wieder auf dem Areal der SNG/Motorboothafen am Alpenquai durchgeführt.

## **Dank**

Die Internetseite [www.fvv.ch](http://www.fvv.ch) ist immer auf dem neusten Stand. Ein grosses Dankeschön geht an Markus Helfenstein für seine immer speditive Arbeit. Sendet doch bitte eure Fangfotos mit einem kurzen Text an Markus, nur so «lebt» unser Internetauftritt.

Ein herzliches Dankeschön geht an meine Vorstandskollegen für die sehr gute Zusammenarbeit, sie wenden für die Vereinsarbeit viel Zeit auf und unterstützen mich sehr. Zum Schluss gilt mein Dank allen Helfern und Sponsoren, die unseren Verein in irgendeiner Art tatkräftig unterstützt haben und allen Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen.

## **Gruss**

Als Präsident des FVV wünsche ich euch viele schöne Momente auf dem See und freue mich auf eine stattliche Teilnehmerzahl an den Anlässen 2020 und wünsche allen Mitgliedern viel Petri-Heil, Zufriedenheit und vor allem gute Gesundheit.

Euer Präsident

Arno Affolter

Luzern, 15. Januar 2020